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   開     議 

 

 

○浅野敏明議長 おはようございます。 

 これより本日の会議を開きます。 

 本日の会議に欠席の通告議員は、ございませ

ん。 

 よって、ただいまの出席議員は定足数に達し

ております。 

 本日の会議は、配付しております議事日程第

３号をもって進めます。 

 

 

 日程第１ 市政一般に関する質問 

 

 

○浅野敏明議長 日程第１、市政一般に関する質

問を３日に引き続き行います。 

 それでは順次、ご指名いたします。 

 

 

 鈴木富美子議員の質問 

 

 

○浅野敏明議長 順位６番、議席番号10番、鈴木

富美子議員。 

  （10番鈴木富美子議員登壇） 

○１０番 鈴木富美子議員 おはようございます。 

 清和長井の鈴木富美子です。令和３年も残す

ところ１か月を切りました。今年は新型コロナ

ウイルス感染症から始まり、現在は少しずつ感

染症の人数は減少しているものの、オミクロン

株という新しい変異株が広がっていることが懸

念されます。いつになったら元の生活に戻れる

のか、また先が見えなくなったような気がいた

します。インフルエンザにも注意が必要な季節

であり、うがい、手洗いの基本的なことはもち

ろんですが、一人一人が感染症予防の意識を持

ち、責任ある行動を取るべきと思います。 

 12月の定例会は２項目の質問をいたしますの

で、明確なご答弁よろしくお願いいたします。 

 初めに、会計年度任用職員の雇用環境改善に

ついて質問をいたします。 

 地方公務員法改正により、2020年４月から、

非正規公務員の多くは会計年度任用職員として

一本化されました。その背景には、総務省によ

りますと、2005年に全国で45万人程度だった地

方自治体の非正規公務員は、2016年にはおよそ

64万人にまで増加しました。10年余りで1.4倍

に増加したことになります。非正規公務員が増

えている原因として、自治体の財政困難や、求

められるサービスの多様化が上げられるようで

す。 

 長井市における会計年度任用職員数は、令和

３年４月１日現在、男性45人、女性108人、合

計153人とお聞きしております。会計年度任用

職員は全体の約33％の人数になります。その中

で、女性の採用が半数以上を占めている理由を

総務課長にお聞きしたいと思います。 

 また、年代別に見ますと、女性は30歳代から

50歳代が多いようですが、産前産後の休暇を取

得された方は何人おられ、その後、職場復帰は

なされたのか、併せて総務課長にお聞きいたし

ます。 

 産前産後の休暇の取扱いについては、職員は

特別休暇で有給となります。産前産後の休暇の

週についても、産前８週、産後８週です。会計

年度任用職員は、産前６週、特別休暇は無給と

なっているようです。この雇用環境でいいので

しょうか。出産、育児は女性にとって一生をか

けた仕事であり、出産したことにより、家事の

負担、育児の負担、家計費には大きく影響があ

ると思います。市役所が女性の働きやすい職場

のお手本を見せ、子育てするなら長井市が市長


